

LA ALBORADA.

DIARIO DE CIENCIAS, LITERATURA, ARTES, NOTICIAS, COMERCIO Y ANUNCIOS.

Se admiten anuncios y comunicados á dos cuartos linea por los primeros y medio real por los segundos. Esto es, por insertar los comunicados una vez y los anuncios dos. Si estos se repiten será convencional el precio. A los señores suscritores se les admiten gratis dos anuncios mensuales, con tal que no excedan de diez lineas de impresion. Las que resulten de más serán de pago.

Precio de suscripcion, 8 reales al mes y 22 el trimestre en Córdoba.—Fuera de esta capital, 25 reales el trimestre.—En el extranjero, franco de porte, 48 reales el trimestre: por seis meses, 92 reales; por un año, 176.—En Puerto Rico, Cuba y Filipinas, 32 reales el trimestre.

Se suscribe en la Redaccion y Administracion que se hallan establecidas en la plazuela de Frias, número 31, ó por cartas de aviso que se dirijirán al propietario y director del periódico, señor Baron de Fuente de Quinto. También se admiten suscripciones en la librería de D. Francisco Lozano, calle de S. Fernando.

LOS NÚMEROS SUELTOS SE VENDEN A SEIS CUARTOS.

Año III.

Sábado 3 de Agosto de 1861.

Núm. 522.

Noticias de España.

VIAJE DE SS. MM.

S. M. la Reina recibió uno de estos últimos días á su antigua madre de leche; residente en Santander, á la cual prodigó las pruebas mas inequívocas de cariño y de efusion.

Diferentes individuos de la comision de festejos de Santander han salido para el pueblo del Astillero con el objeto de arreglar los preparativos convenientes para que tenga lugar lo mas pronto posible el almuerzo campestre que se ha de dar á SS. MM. en aquel lindisimo pueblo. Se construirán diferentes tiendas de campaña para SS. MM. y demás convidados. Las principales damas y señoritas de la poblacion han sido invitadas para recibir en el campo á nuestra Reina y á su familia.

Cartas particulares de Santander dan á entender que S. M. la Reina, con el objeto de no ocasionar molestias y gastos al pueblo en donde resida en la temporada de baños, habia resuelto comprar una magnífica posesion para convertirla en una especie de villa ó sitio real durante ese tiempo; pero habiéndose sabido en aquella noble y desprendida ciudad, su ayuntamiento y la diputacion provincial han tomado por unanimidad el acuerdo de hacerle este regalo á nuestra augusta soberana, que se ha hecho, amar hasta con idolatría de aquellos leales montañeses.

S. M. la Reina, que es un ángel de bondad, y que va derramando beneficios por donde quiera que pasa, que ha repartido ya desde que ha salido de Madrid sobre 400.000 reales para los establecimientos de beneficencia y para los pobres de las localidades en que ha tocado, S. M. la Reina no sabe cómo agradecer las repetidas pruebas de cariño, las

muestras inequívocas de adhesion y de entusiasmo que le está dando el pueblo de Santander. No creemos anunciar nada de nuevo si decimos que las pruebas de largueza y de magnanimidad que ha de dar á este noble y hospitalario pais la augusta señora corresponden dignamente á la generosidad y á la nobleza de los leales montañeses.

(Correspondencia de España.)

Se ha declarado por real orden de 27 del actual que á los gobernadores de las provincias corresponde decidir acerca de la admision ó denegacion de los recursos á que alude el artículo 136 de la ley vigente de reemplazos, sin que esto sea obstáculo para que dichas autoridades oigan á los consejos provinciales cuando lo crean conveniente.

El 27 volvió á declararse en Zaragoza el fuego en el Convento de monjas de aquella ciudad, siendo la tercera vez que en poco tiempo ocurre tal desgracia en aquel local, llamando mucho la atencion del público, la repeticion de los incendios.

El día 26 llegó á Granada, procedente de Loja, un ayudante del general Serrano, jefe de la columna de operaciones de aquella provincia, saliendo en seguida para esta corte. Se ignora la comision que trae aunque hay quien supone es su venida á consecuencia de las revelaciones hechas en la capilla por el reo que estos días se ha ajusticiado en el mismo Loja.

El crimen cometido la noche del 29 en la calle de la Justa continúa ocupando la atencion pública. Instruye la causa con mucha actividad el señor juez Olarría y Adalid. La desgraciada señora parece que se dirigia con sus niñas á su casa, calle de la Justa, número 3, de la de una prima suya que vive calle de Silva, núm. 46, y las únicas palabras que pudo pronunciar fueron estas:—«¿Qué es esto,

Dios mío!» y cayó de rodillas con la parte superior del cuerpo hácia atrás y el brazo estendido hácia adelante. El llanto y los gritos de las pobres niñas, al ver caer muerta á su inocente madre, atrajo al momento muchísima gente. El infame asesino que durante su fuga cambió una gorrilla como de lacayo por un hongo, sin duda para desfigurarse, negó el crimen; pero tenia el pantalon salpicado de sangre, y la criada de la victima le reconoció como uno de los que hacia unos días salian al encuentro á su señora. Ya hemos dicho que, segun declaraciones de la muchacha, los que salian al encuentro eran un caballero y un hombre ordinario y hacia dos días que el primero habia desaparecido. Como se detenian fijando la atencion en la señora; la criada se lo advirtió á esta, y la señora la contestó:—«Anda, déjalos, que yo estoy muy tranquila.» Al asesino se le ha encontrado una cédula de vecindad dada en Almería á 23 de junio, donde se halla empleado el marido de la victima, y de donde parece habia venido hacia quince días. Dicese que tambien se le hallaron las señas de un caballero que vive en la calle de Pizarro. Todo el mundo sospecha que hay en esto un terrible drama al que dá doble interés el carácter angelical y las virtudes de la victima, perteneciente como hemos dicho á una distinguida familia. Esta señora era de Agra, simpática y agraciada, y de 31 años de edad. El asesino es soltero, vivia en una casa de posada en la calle del Meson de Paredes, y tiene 41 años, sospechándose sea algun rematado de presidio: su nombre es Eugenio Lopez Montero. El asesinato se cometió á las nueve y media de la noche y el asesino, que á todas luces ha sido pagado, fué aprehendido por los guardias correspondientes á la prevencion del puesto de la plazuela de los Montes. El cadáver fué trasladado al hospital de la Princesa.

Podemos asegurar, dice un periódico de Zaragoza, correspondiente al martes, que mañana á las cuatro de la tarde llegarán á esta ciudad las primeras locomotoras del ferrocarril de Barcelona: el tren en que irá la junta directiva de la empresa, la música municipal de Barcelona y algunas otras personas, saldrá de aquella capital á las tres de la mañana del miércoles, deteniéndose en algunas de las obras principales: nuestros lectores, estamos seguros que sentirán como nosotros la mayor alegría á la proximidad de tan fausto acontecimiento, y se apresurarán á acudir á saludar á los que á fuerza de celo y constancia han logrado llevar á cabo una obra tan colosal: por su parte la municipalidad no dudamos que dará alguna pequeña prueba de deferencia á la junta directiva, que creemos pasará á Santander á invitar á SS. MM. para que se dignen honrar con su asistencia el solemne acto de la inauguracion de esta via.

Tenemos noticias de Santo Domingo que alcanzan al 23 de junio, dos días mas adelantadas que las recibidas por el último correo de las Antillas. El pais gozaba de la mayor tranquilidad. Las matanzas inventadas por el corresponsal en Madrid de *La Independencia belga*, se reducen al fusilamiento de tres negros, convictos y confesos de una tentativa de asesinato. Sábese que los generales dominicanos Cabral y Baez habian vuelto á Haití. Mientras estaban en la frontera organizando la invasion y esperando socorros del presidente de Haití, Geffrard les mandó un espreso, suplicándoles se encaminasen inmediatamente á Puerto-Príncipe, á fin de que pudieran comunicarles noticias é instrucciones muy importantes. Al instante los dos generales salieron de Las Matas, en donde se encontraban al recibir el despacho presidencial. Llegados á Puerto-Príncipe, Geffrard les dijo que las relaciones de Haití con el gobierno español se habian complicado de una ma-

67 ALAS CAPAS BLANCAS Y OLIVAS 77

encia, sin querer tener en consideracion el sincero arrepentimiento de que estoy animado.

El ciego, á quien agitaba una sorda indignacion, se mordió los labios hasta hacerse sangre.

—Es eso todo? preguntó.

—Una palabra aun, comandante. Hace ya muchos años que fui despedido por vuestro hijo. Pero no he tenido necesidad de suplicar, de implorar, sin éxito alguno, como lo he hecho hoy. La esposa de Mr. Carlos vivia en aquella época, y, gracias á ella, fui admitido de nuevo.

—¿Y qué importa eso? respondió el anciano.

—¡Oh! importa quizás mucho mas de lo que pensais, comandante, replicó Marius con intencion.

—No tengo ni el don, ni la voluntad de adivinar los enigmas, dijo el septuagenario. La esposa de mi hijo hizo lo que creyó deber hacer; no tengo que arreglar mi conducta por la suya.

—Sin embargo, replicó Marius, no tuvo mas que darse las gracias por ello. Deseo que suceda lo mismo respecto á vos, comandante.

—¿Es una amenaza? preguntó el anciano poniéndose de pie.

—Es una advertencia, respondió Marius. Hasta la vista, comandante.

Y volviendo la espalda al anciano, salió.

—¿Grousset! gritó Mr. Desray.

76 BIBLIOTECA DE LA ALBORADA.

—Si, mi comandante.

—Está bien, vete.

—Gracias, mi comandante.

Y Grousset salió de la misma manera que habia entrado, con la cabeza erguida y los brazos caidos pegados al cuerpo como un subalterno delante de su comandante.

Marius no trató de negar, lo cual no era posible; pero quiso batirse en retirada sin precipitacion é intentó hacer un cambio sobre el verdadero motivo que le habia inducido á afirmar lo contrario de la verdad.

—¿Y qué es lo que todo eso prueba, comandante? replicó con una seguridad hipócrita, sino el valor que doy á volver á entrar en la fabrica de monsieur Carlos, y el afecto profundo que le profeso como á todos los suyos. Sin duda hubiera sido mucho mejor que no hubiera aventurado un hecho inexacto; pero al fin no justifica el medio. Por lo demás, prosiguió con marcado acento, jamás ha entrado en mis intenciones el violentaros ni arañaros á fuerza de objeciones, un consentimiento que me hubiera sido muy grato deber á vuestra bondad. Me retiro, comandante, con el sentimiento de que un hombre tan equitativo como vos, dotado de un criterio tan superior, de un corazón tan noble, haya acogido con tanta ligereza y casi sin exámen, imputaciones hijas de la maledi-

73 LAS CAPAS BLANCAS.

os dirigiesen por primera vez semejantes reprensiones, si no hubiéseis provocado ya por diferentes veces mil conflictos, en buen hora! Vuestra excusa seria admisible. Pero no es así. Segun mi opinion, se os ha sufrido con demasiada paciencia; mi hijo ha mostrado, respecto á vos, una indulgencia y una longanimidad que condeno... por hechos que no mas pecados veniales, comparados con los de que os habeis hecho culpable, mas de una vez he hecho castigar severamente á pobres marineros que no sabian leer ni escribir, á los que jamás se les habia dado ningun consejo, ni manifestado ningun interés, y que, por consiguiente eran hasta cierto punto excusables... Pero vos, que habeis recibido cierta educacion, que habeis vivido, no entre el cielo y el agua, como mis marineros, sino en las ciudades; vos, que deberiais servir de ejemplo á aquellos, que como vos, no han podido adquirir la instruccion necesaria, no trato de ocultároslo, sois imperdonable!

—Comandante, exclamó Marius sin comoverse, me tratais con demasiada severidad.

—Me admiro, replicó el viejo con animacion, de que me hayais supuesto tan falto de sentido que pudiese prestar mi apoyo en semejante circunstancia.

—Comandante, sin duda alguien os ha prevenido contra mí.

cion. Versino, Casino y Caseuri están amenazados y se teme que San Juan de Flores siga el mismo ejemplo.»

Una carta de Turin que publica *La Patrie* dice que la proclama de Cialdini ha sido acogida con frialdad y que es objeto de burlas. La frase con que termina, que es: «Cuando el Vestiblo ruga, Pórtici tiembla» Verdaderamente es risible esta especie de baladronada tan fuera de lugar como vacía de sentido. La misma carta añade que las partidas reaccionarias se multiplican y todas las provincias van siendo invadidas.

Un corresponsal de *La Patrie*, en Nápoles, calcula en sesenta mil bandidos los que combaten con las armas en la mano la dominación piemontesa en aquel reino. Entre estos 60,000 bandidos figuran, según el mismo corresponsal, 44,000 hombres procedente del antiguo ejército napolitano.

Dos cantineras del regimiento francés número 101, han vuelto de China con una pacotilla de 150,000 francos, parte de cuya cantidad pertenece al botín obtenido en el saqueo y la destrucción del palacio de verano del celeste emperador.

La *Gaceta* Meridional de Alemania anuncia que han sido detenidos en la frontera suiza, en la estación Lindau, dos bávaros que se dirigían por Suiza á Italia, para asesinar, según resulta de su declaración, al rey Victor Manuel y al general Garibaldi.

De Roma dicen á la *Gaceta de Francia*, que está decidido el casamiento de la princesa María Clementina Inmaculada, hija del rey Fernando II y de María Teresa Isabel de Austria, reina viuda de las dos Sicilias, con el Archiduque Carlos, heredero del gran ducado de Toscana y hermano del emperador de Austria. El consentimiento de los contrayentes, autorizado por la familia real de las Dos Sicilias y la familia imperial de Austria, fué cambiada hace pocos días. Esta union se ha convenido por la intervencion del conde de Trapani, tío de la jóven princesa y del rey Francisco II. El archiduque Carlos nació en 30 de julio de 1833, y María Clementina el 14 de abril del año 1844.

Contra un periódico alemán que vive actualmente en Viena una señora de 80 años que reunió á la mesa en el último día de su sapto 74 personas entre hijos y nietos.

Partes telegráficas.

Nápoles 30.—Es inexacto que haya sido preso el cardenal arzobispo de Nápoles.

Roma 30.—El *Diario de Roma* declara que es falsa y calumniosa la carta del señor Solar.

EL COCHERO DE CABRIOLET.
NOVELA DE ALEJANDRO DUMAS.

TRADUCIDA
POR D. JOSÉ VEGA.

(Continuacion.)

Salimos los tres: me agarró de la mano y me dijo:

—Acecha á Alfredo de Linard; y cuando vuelva del baile, dile que yo le suplico venga á hablarme.

—Me puse de centinela en la escalera, y dije para mí.

—Ya te van á ajustar las cuentas. Al cabo de un cuarto de hora oí: tiliu, tiliu! Era M. Alfredo. Subía la escalera cantando. Le dije políticamente.

—Mi amo quiere hablaros dos palabras.

—No podría tu amo esperar á mañana? me preguntó con descaro.

—Parece que no, puesto que lo desea ahora mismo.

—Bueno! dónde está?

—Héme aquí, dijo M. Eugenio, que nos habia oido. Quereis tener la bondad, caballero, de entrar en esta habitacion?

Berlin 29.—El viage del rey de Prusia á Francia y su visita al campamento de Châlons se confirma mas y mas.

Paris 29.—El *Pays* cree que dentro de breves dias se cotizará el empréstito italiano en la bolsa. El general Fleury ha llegado á Vichy. El conde Permetti encargado de una mision militar por el gobierno del rey de Italia, ha llegado á Paris.

(Corresp. de España.)

Miscelánea.

Bella publicacion.—Hemos visto la cuarta entrega de *El Album del viajero por el ferro-carril de Córdoba á Sevilla*, y tanto las laminas, como la parte descriptiva de esta obra, son de bastante mérito y ofrecen un entretenimiento muy grato, á la vez que noticias bastantes útiles. Se publica en la imprenta y litografía de don Carlos Santigosa, bajo los auspicios del Concejo de administracion de dicha linea. Se suscribe en esta ciudad en la librería de don Francisco Lozano. Recomendamos la adquisicion de publicacion tan amena.

Vamos á ellas.—Van á proveerse por concurso las escuelas de niños de Conquista y Fuentecarreteros y la de niñas de Blazquez, y por oposicion la de niños de Montoro, las de niñas de Priego, Rute y la Direccion de la Escuela normal práctica de niñas de esta capital.

No faltare.—Se dice que el domingo dará su primera funcion la compañía ecuestre de Madama Garnier que hace algunos dias llegó á esta capital. Parece que trae gran número de caballos educados admirablemente.

Filarmonia.—Está visto: las noches que falta la música, los paseos están desiertos enteramente. En particular San Martin carece de animacion y vida escepto los domingos y martes. Nuestras bellas paisanas son tan amigas de la armonía, que van á conseguir miremos con cierta especie de celos al cornetín y redoblante. Por otra parte, nuestros prójimos son tan anacoretas que al toque de oraciones se entran en sus casas, cierran y quedan completamente incomunicados. Esto es terrible. Las pocas personas que van á San Martin parece que solo ánhelan descansar en brazos de Morfeo, por lo cual aconsejamos á los representantes de la Beneficencia que hagan llevar allí cómodas butacas para que con mas descanso podamos entregarnos á las dulzuras del sueño.

Y pues solo tienen gana de dormir los paseantes, bueno será que mañana vaya un coro de cantantes para cantarles... la nana.

Eseandalo.—El jueves por la tarde lo hubo en un horno de esta capital, porque una señora que hacia poco habia entrado en él á negocios particulares, fué ahofecada por un prógimo que la siguió hasta el espresado horno. El agresor se halla á la disposicion de la justicia.

Fuego.—En la noche del 29 del pasado se incendió en Santa Ella una era y al-

Y te indicaba la de la señorita Maria. Yo no comprendia ni una palabra. Abro la puerta. El capitán se mete en un gabinete, y me hace seña de esperar á que él se haya ocultado.

Cuando concluyó dije:

—Entrad, señores.

Mi amo empujó á M. Alfredo en la habitacion, me echó fuera, y cerró la puerta. Oí una voz temblorosa que decia:

—Alfredo!

Otra voz admirada, contestó:

—Marial! Marial vos aquí?

M. Alfredo es el padre del niño? pregunté á mi amo.

—Sí! me respondió: estáte aquí conmigo, y escuchemos.

Al principio no oíamos sino á la señorita Maria que parecia suplicar á M. Alfredo. Esto duró algun tiempo. Al fin, se dejó oír la voz de este, que decia:

—No, Maria, es imposible! Tú estás loca. Yo no puedo casarme, porque mi familia no lo consentiria nunca. Pero soy rico, y si el dinero...

Al llegar á estas palabras se oyó un ruido infernal. El capitán, para no tomarse el trabajo de abrir la puerta del gabinete en que estaba oculto, la desquició de un golpe. La señorita Maria arrojó un grito: el capitán lanzó un juramento que hizo temblar la casa: mi amo dijo:

miar de la propiedad de D. Nicolás Rider, habiendo ardido dos parvas de cebada, pertenecientes á éste, cuyo contenido se calcula ser de unas 70 fanegas, un harnero y una criba, y de la propiedad de D.ª Josefa Acebedo, viuda é hijos, una carreta aperada, un trillo de cilindro, un angarillon, una criba y el almiar con unos 500 angarillones de paja.

Me tiro al agua.—Es insufrible, lector, —y mas no puedo aguantar—este terrible calor—que me está haciendo sudar—el quilo, á mas y mejor.—No alcanza mi pensamiento —medio que me preste alivio,—refrescandome un momento—y quisiera ser anivio—para mudar de elemento.—Cuando, salgo me derriro,—solo del sol con la llama,—y si del sol no me quito—en cuanto me dá su llama,—me quedo, lectores, fríto.—Tambien la sombra me quema,—la brisa tuesta mi faz,—y en esta angustia suprema—no sé si usar antifaz—como medicina extrema.—Al fin tan largo sufrir,—siempre como en una fragua—no pudiendo resistir,—me voy á tirar al agua—que en ella espero vivir.—Y por dejar este infierno—ha de ser mi baño eterno...—hasta que pase el estío,—y si el otoño no es frío—hasta que llegue el invierno.

Por todo lo no firmado,
Acisclo de Prados.

Sr. Director de LA ALBORADA.

Villafranca 29 de Julio de 1861.

Muy señor mio: voy á dar á V. algunas noticias de esta poblacion.

Los jóvenes estudiantes que están disfrutando de las vacaciones del verano, queriendo dar una muestra de aprecio y distincion á las bellas chicas que en estos dias nos han consolado con sus atractivos, galantería y amabilidad, dispusieron dar un baile á su costo, convidando al efecto á todas las personas decentes de la poblacion y el ayuntamiento generoso y deseando por su parte contribuir al mejor éxito, cedió á los jóvenes el local de la Corporacion, donde se encuentra un bonito y elegante salon que honra sin duda al celo incansable que distingue al Ayuntamiento que presidió el malogrado D. Juan Zamorano y Castro, si se atiende á la escases de recursos del Municipio y el corto vecindario de la poblacion.

Dicho baile estuvo animadísimo, donde lucieron bastantes parejas de este pueblo y del inmediato del Cárpio.

El 28 de este mes hubo otra buena reunion en casa de la señora doña Dolores Lopez de Priego, donde habitan las forasteras, habiendo asistido casi las mismas personas que al baile anterior, concluyéndose á las tres de la madrugada y saliendo todos complacidos, pues la figura de la citada señora y amabilidad de las señoritas, no podia menos de así suceder.

Suyo afectisimo s. s. q. b. s. m.—Faustino Garcia Enciso.

BOLETIN RELIGIOSO.

Hoy.—La Invenzion de San Esteban, Protomártir.

Jubileo circular.

En la Iglesia de San Pablo.

—Entremos.

Ya era tiempo.

El capitán Dumont tenia á M. Alfredo bajo su rodilla, y le torcia el cuello como á un volátil. Mi amo los separó.

M. Alfredo se levantó desencajado, con los ojos fijos y los dientes apretados: no echó ni una mirada á la señorita Maria, que se habia desmayado, pero se adelantó hácia mi amo, que le esperaba con los brazos cruzados.

—Eugenio, le dijo, yo no sabia que vuestra habitacion era una emboscada: no volveré á entrar aqui sino con una pistola en cada mano! ¿lo entendeis?

—Así es como espero volveros á ver, le contestó aquel, porque si volviérais de otro modo os mandaria al instante salir.

—Capitán, dijo M. Alfredo volviéndose, no olvidareis que tambien tengo una deuda con vos?

—Y que me pagareis al instante, contestó el capitán, porque no me separo de vos.

—Sea.

—Ya empieza á amanecer, continuó M. Dumont, id á buscar vuestras armas.

—Yo tengo espadas y pistolas, dijo mi amo.

—Entonces hacédlas llevar á un carruaje, replicó el capitán.

—Dentro de una hora en el bosque de Bonlogne, puerta Maillot, dijo Alfredo.

—Dentro de una hora, respondieron á la vez

Mañana habrá funciones matutinas con sermón en los Conventos del Corpus y de Jesus Crucificado á Santo Domingo de Guzman, y por la tarde estará de manifiesto Su Divina Magestad en este último.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID.

COTIZACION DEL DIA 31 DE JULIO.

3 por 100 consolidado..... 48,75-50,00.
3 por 100 diferido..... 42,55-00,00.
Deuda del personal..... 20,75-00,00.
Acciones de carreteras.—De abril de 4,000, 96,00.—Idem de 2,000, 96,50.—De junio de 2,000, 96,50.—De julio de 2,000 95,75.—De agosto de 2,000, 00,00.—De marzo de 2,000, 00,00.—Obras públicas, 95,80.—Canal de Isabel II, 108,00.—Obligaciones del Estado, 92,50.—Banco de España 210,00.

MERCADOS.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde el dia 1.º al 2 de agosto.

Trigo.—Fanegas 521, de 45 á 50.
Cebada.—Fanegas 47 1/2, de 30 á 31.
Fuera de la Alhóndiga.

No hubo venta.
Carne de vaca á 3/4 cuartos libra.
Aceite fresco de 00 á 52 reales arroba, en la ciudad.

Idem en los molinos de 40 á 41.
Al por menor, á 10 1/2 cuartos panilla.
Jabon blanco, á 16 cuartos libra.

PRECIOS DE LOS VINOS.

En la sierra de Montilla, de 26 á 28 reales arroba.
En los Moriles de Aguilar, de 28 á 30 id.
En Córdoba de 40 á 48 id.

En el mercado de Madrid del 30 se han vendido 2021 fanegas de trigo de 48 á 59 0/0 rs., quedando por vender 1712. La cebada de 26 0/0 á 28 0/0; y la algarroba á 36.

SEVILLA 1.º DE AGOSTO.

Trigo de 48 á 63. Cebada de 34 0/0 á 36 0/0.
Aceite, nuevo 00 á 46 y 1/4. Eadeble á 00 0/0 y 00. Aceiton de 00 á 00.

MÁLAGA 27 DE JULIO.

Trigo de 56 á 58. Cebada de 30 á 33. Habas de 40 á 42. Aceite de 45 á 47 0/0.

GRANADA 30 DE JULIO.

Trigo de 48 á 55 0/0. Cebada de 28 á 30.—Habas de 39 á 42. Maiz de 48 á 54. Garbanzos de 00 á 000. Aceite de 56 á 57.

JEREZ 31 DE JULIO.

Trigo de 56 á 61. Cebada de 32 á 38. Maiz de 00 á 00. Habas de 44 á 46. Garbanzos de 54 á 70.

JAEN 29 DE JULIO.

Trigo de 38 á 46. Cebada de 25 á 26. Maiz de 00 á 00. Habas de 26 á 28. Escafia de 20 á 21. Yeros de 21 á 23. Garbanzos de 60 á 90.

SALON DE BAILE.

En el de la calle de Jesus María, habrá mañana bailes de sociedad, hallándose el salon lujosamente adornado.

A 2 reales la entrada.—A las nueve de la noche.

mi amo y el capitán. Id á buscar vuestros testigos.

Salio
El capitán se dirigió entonces al lecho de su hija.

M. Eugenio queria llamar otra vez al médico.

—No, no, dijo el padre, mejor es que no sepa nada. Maria, mi querida hija, adios! Si muero, vos me vengareis, M. Eugenio, y no abandonareis á mi pobre huérfana, no es verdad?

—Os lo juro, respondió mi amo.

Y se arrojó en los brazos del pobre padre.

—Cantillon, ve á buscar un carruaje.

—Sí, señor, debo acompañaros?

—Sí.

El capitán volvió á abrazar á su hija. Llamó á la criada.

—Socorredla ahora, y si pregunta donde estoy, decidla que vuelvo en seguida.

Vamos, mi jóven amigo, partamos.

Ambos entraron en el gabinete de M. Eugenio. Cuando llegué con el fiacre, ya me esperaban abajo.

El capitán llevaba las pistolas en el bolsillo y M. Eugenio las espadas debajo de su capa.

—Cohero, al bosque de Bonlogne.

—Si me matan, dijo el capitán, entregareis esta sortija á mi pobre Maria: es la que me dió su madre el dia en que nos casamos: despues mandareis que me entierren con mi cruz

SECCION DE ANUNCIOS.

VENTA DE BIENES NACIONALES.

Remate para el 31 de Agosto á las doce de su mañana.
BIENES DE CORPORACIONES CIVILES.
BENEFICENCIA.

Fincas rústicas. Mayor cuantía.
N.º 1404 del inventario.—Un lagar con casa de teja, nombrado Dos Hermanas, procedente del hospital de Jesus Nazareno de esta capital, que radica en la sierra de Posadas, término de la misma, y linda al N. con tierras de D. Juan Serrano, á L. con otras de los herederos de D. Pedro Alamo, al S. con lagar de los Palacios y viña de los Urbanos y á P. con tierras de Maquedanos y de los herederos de D. Pablo Diaz; bajo cuyos límites se compone de 37 fanegas y un celemin, equivalentes á 22 hectareas, 69 áreas y 95 centiareas; con 200 olivos de primera clase, 300 id. de segunda, 600 id. de tercera, 110 chaparros, 100 alcornoques, 4 higueras, 4 perales, 2 ciruelos, 6 peros y unas 16000 cepas de vid. Tiene una casa de teja formada sobre 529 varas, equivalentes á 369 metros y 63 centímetros cuadrados y consta de los siguientes departamentos: un piso bajo, patio de entrada, pasillo, lagareta, y antebodega con 21 tinajas, 5 de ellas inútiles, cocina, despensa, cuadra, pajar y una habitación, y en principal una sala. Le ha graduado el perito á dicho lagar y casa 1532 rs. de renta anual y está arrendado á D. Simon Serrano en 1100 rs. por los que ha sido capitalizado en 24750 rs. y tasado el lagar en 30400 rs. y la casa en 8200 rs., que ambas sumas hacen un valor total de 38300, tipo para la subasta.

Las advertencias 1.ª, 2.ª, 3.ª, 4.ª y 5.ª iguales á las anteriores.

6.ª A la vez que en esta capital se verificará otro remate en el mismo día y hora en la villa y corte de Madrid y en la villa de Posadas.

Las notas 1.ª y 2.ª iguales á las anteriores.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de los que quieran interesarse en la adquisicion de las fincas insertas en el precedente anuncio.

DILIGENCIAS.

La Cordobesa.

Entra de Madrid todos los dias de 1 á 2 de la tarde, y sale para dicho punto de 2 á 3 de la misma.

Su despacho calle de los Letrados.

La Madrileña.

Entra de Madrid los dias pares de 2 á 3 de la tarde, y sale para el mismo punto los dias impares á la misma hora.

Su despacho calle de San Fernando, número 77 antiguo y 36 moderno.

La Malagueña.

Sale los lunes, miércoles y viernes para Málaga y su carrera, de 2 á 3 de la tarde.
Su despacho calle de San Fernando, número 36.

Norte y Medio-día.

Entra de Madrid los dias impares de 2 á 3 de la tarde, y sale para la corte los dias pares á la misma hora.

Su despacho calle Ambrosio de Morales, frente á la fonda de Rizzi.

Los precios siguientes son los que las empresas Norte y Mediodía, Madrileña y Cordobesa han convenido en establecer desde 1.º de febrero:

Precios.	A Manzanares.	A Madrid.
Berlina.....	399	460
Interior.....	319	380
Rotonda.....	259	320
Cupé.....	199	260

La Andaluza.

Sale diariamente para Lucena á las 12 de la noche.

Precios.—Berlina, 52. Interior, 39.
Su despacho parador de la Herradura, por D. Alfonso Maroto.

Servicio de carruajes de transporte entre Sevilla, Córdoba y Antequera.

DE D. ALFONSO MAROTO.

El dueño de estos carruajes tan conocida en dichas ciudades, tiene establecido un servicio en combinacion con el ferro-carril de Sevilla á Antequera y vice-versa, para conducir toda clase de arrobos y pasajeros, á precios arreglados.

Su despacho calle del Potro, número 14, en el despacho del dueño de los mismos, donde se admiten arrobos para Málaga, Madrid y su carrera, y se contratan cargamentos para cualquier punto de España.

Imprenta de LA ALBORADA, plazuela de Frias, 31.—En este establecimiento se hacen toda clase de impresiones con nuevos y elegantes tipos, y precios muy arreglados.

Tambien se hallan de venta los efectos siguientes:

Papel pautado de todas reglas, método de Iturzaeta.

Silabarios, forrados y en rama.

Catecismo de la Doctrina Cristiana, por el padre Ripalda.

Tabla de las cuatro reglas de cuentas, y otra con arreglo al sistema métrico.

Coleccion de poesias premiadas en los juegos florales de 1859.

La Toma de Tetuan ó un triunfo mas para España, zarzuela en 3 actos.

Quiero dinero, pieza en un acto y en verso.

Historia del beduino de los seis dedos, un cuaderno en 8.º

Los Dos Balcones, novela, un tomo en 8.º

Viajes al reino africano de Bahomey, un tomo en 8.º

Tambien se hallan de venta letras de cambio, sueltas y en mayor cantidad.

LA PATERNAL.

COMPANIA DE SEGUROS MUTUOS

SOBRE LA VIDA.

autorizada por real orden de 2 de Julio 1860

Direccion general en Sevilla, calle de Francos, número 52.

Fundadores.

- D. Francisco Rossi, director general.
- D. Tomas de la Calzada.
- D. Luis de la Cuadra.
- D. Eugenio Daguerre Hospital.
- D. Manuel Maria Munilla.
- D. Victor Mompribat.
- D. Manuel Le-Roy.

Subdirects. de la provincia de Córdoba.
Los Sres. Reyes y Azpitarte.

Esta sociedad admite suscripciones con ó sin pérdida del capital impuesto en caso de muerte del asegurado, concede á sus asociados la facilidad de poder retirar sus imposiciones en cualquier época con un beneficio proporcionado al tiempo que las hayan tenido depositadas en la compañía.

Tambien asegura las imposiciones hechas en cabeza de individuos que fallezcan antes del término de sus seguros, esten estos hechos en La Paternal ó en cualquiera otra compañía.

Para mas datos dirigirse á la Subdireccion de esta provincia, sita calle Mármol de Bañuelos, esquina á S. Miguel, en donde se facilita el ingreso en la compañía, y se distribuyen prospectos.

TINTORERÍA DE LION Y PARIS.

Calle de Jesus Crucificado, núm. 18,
CÓRDOBA.

PROCEDERES QUÍMICOS Y AL VAPOR, Á CARGO DE D. FEDERICO CARRERE, ALUMNO DE LAS ESCUELAS CIENTÍFICO-PRÁCTICAS DE LION Y PARIS.

El merecido crédito que en Europa tienen adquirido los afamados lentes de estas dos capitales, es un título bastante para que no se desconfie del laboratorio que se ofrece al público. Establecido á su regreso de Francia en Priego de Córdoba, su comercio, el grande de Málaga, Granada y Antequera, han desamortizado grandes capitales que en géneros de lana y seda con colores antiguos, tenían estancados: de igual beneficio han disfrutado las familias, nivelándose a la última moda con prendas abandonadas por su color y sin mas gasto que el pequeño del nuevo colorido.

El esmerado trato, limpieza de color y perfecto acabado que se dá á toda clase de tegidos, por delicados que sean, colocan esta establecimiento en el rango de las mejores manufacturas.

D. JOSÉ WIDEN, retratista y fotógrafo, calle de Sta. Clara, n.º 20.—En su acreditado establecimiento artístico se hacen retratos sobre placa, hule, papel, cristal y marfil, desde 15 rs. para arriba.

Trabaja todos los dias, incluso los nublados ó lluviosos, desde las 8 de la mañana hasta las 5 de la tarde. La mejor recomendacion serán sus propias obras.

Chocolate americano con Canela y sin canela, de la fábrica de Torrelblanca, en Sevilla.

Premiado con medalla de plata en la exposicion de Madrid de 1850, con medalla de primera clase de la exposicion de Londres de 1854 y dos medallas de primera clase en la exposicion universal de 1855, con privilegio de introduccion. Pastas finas y compactas, buen sabor y aroma, son las propiedades de los chocolates americanos. Las máquinas en que se elaboran son de una perfeccion extraordinaria; rechazan la mezcla de toda materia extraña á su composicion y los confeccionan con el aseo y primor que son de desear. Hay surtido á los precios siguientes:—3 y 1/2.—4.—5.—6.—8.—10.—y 12 rs. libra.

Tambien se espande Café y Té de superior calidad, moliéndose el Café á presencia del marchante, para que conserve todo su aroma.

Se acaban de recibir ricas conservas alimenticias, tanto de carnes como de pescados, las que se espanden con equidad.

Su despacho en Córdoba, calle Carnecerías, n.º 14, frente á las carnicerías públicas.

BAZAR DE PERFUMERÍA.

ESQUINA Á LA CAMPANA N. 4.º EN SEVILLA.

Se reciben diariamente preciosos y variados surtidos de perfumeria cual pocas veces se habrá visto en Sevilla, de los fabricantes Lubin, Gerlain, Violet, Coudray, Gautier, Rimmel, Pelletier, Farina, Demarson, Terrear, Societé Hygienique, Bayley y compañía; jabones de Tridacie (lechuga), legítimo de su inventor Violet, para lo cual enseñaremos el modo de conocer su falsificacion: en el ramo de cepilleria y peñeria un elegante surtido.

CHROMACOME para teñir el pelo al minuto sin dañar la piel ni teñirla.

En dicho establecimiento se proporciona una persona dedicada á este ejercicio y que pasa á domicilio á efectuar dicha operacion.

VEINTE MIL JABONES.—Acaban de recibirse de las clases transparentes y almendras amargas superiores, los que se despachan á precios muy arreglados.

El profesor Don Mariano

García del Valle abre academia de música para el día 1.º de Agosto, en la cual se enseñará solfeo y canto, y á tocar piano, flauta y violin.

Los precios serán los siguientes:

Piano, solfeo y canto.	60 rs.
Violin solo.	20.
Flauta id.	20.
Solfeo id.	20.
Canto id.	20.
Piano id.	30.

Los que aprendan á tocar cualquiera de dichos instrumentos, á la vez que solfeo pagarán 30 rs.

Vive calle Pompeyos número 4.

Se vende un magnífico estante de caoba mazisa y el centro de cedro, con trece secretos capaces para guardar dos millones en oro, recién construido. Se enseña, desde las diez de la mañana hasta las seis de la tarde, en la plazuela de Mármol de Bañuelos número 9, casa de huéspedes.

Album del viajero por el

Aferro-carril de Córdoba á Sevilla ó sea coleccion de láminas que representan todas las vistas de los pueblos, estaciones y demas curiosidades de la linea, que unidas forman un panorama pintoresco; con una descripcion histórica de los monumentos, pueblos y lugares que aquella recorre; obra que se publica bajo les auspicios del consejo de Administracion de dicha linea.

Se suscribe en la librería de D. Francisco Lozano, calle de S. Fernando.

FÁBRICA DE PIANOS

de Don Cayetano Piazza.

plaza de San Vicente en Sevilla.

Los construye de todas clases y con perfeccion y economia.

De seis y media octavas verticales á 3,500 reales; y de siete octavas y tres cuerdas por punto 5,000 rs. Se dan á plazo, siendo persona conocida, ó con la garantia necesaria, de un modo convencional.

En la administracion de este periódico se admiten pedidos.

REFRESCOS.—En el Café de San Fernando, situado en la calle del Liceo esquina á las Azonalcas se encuentran desde las once del dia hasta igual hora de la noche, agua de nieve y otros varios refrescos.

En la calle del Cristo de san

Lorenzo, casa número 15, se hacen toda clase de obra de piedra á los precios siguientes; las repisas de balcones, desde 90 reales hasta 120, de piedra franca de la mejor calidad; cornisas para fachadas, desde 25 reales hasta 35; vara columnas, pórticos tallados y lisos, á precios muy arreglados.

En la calle de los Paraisos,

número 3, (esta calle es conocida por Sucia, entre la plazuela de Séneca y la de Gerónimo Paez) se doran y platan alhajas de todos metales, arreos de coches y hojas de espada con ramos de oro.

Arrendamiento.—El de un

molino harinero con tres asientos, llamado de Varo ó Obra-pia, en el rio de Cabra, término de Aguilar.—Hasta el 10 de Agosto admite proposiciones su dueño D. Juan Bautista Burgos, en dicha poblacion, siendo preferible en igualdad de renta el que mas garantia hipotecaria ofrezca para asegurar el pago de los mismos.

Pinturas al óleo.—Contan-

do este establecimiento con fábrica propia de aceite de linaza y grandes depósitos de albayalde y todos cuantos colores existen en el ramo de pinturas, ha establecido despacho de ella hechas perfectamente preparadas y cuyos precios son á continuacion:

- Verde Paris 1.º de 4.ª, á 7 rs. libra.
- Id. de 2.ª, á 5 id. id.
- Id. compuesto, á 3, 3 1/2 y 4 id. id.
- Plomo, á 2 1/2 y 2 3/4 id. id.
- Caoba, á 2 1/2 y 3 id. id.
- Azul celeste, á 2 3/4 id. id.
- Dicho azul Ultramar, á 5, 6 y 7 id. id.
- Porcelana, á 3 1/2, 4 y 5 id. id.

Hay tambien cera labrada, en todos tamaños, á 9 1/2 rs. libra.

Hay otra coleccion de colores preciosos que seria imposible numerar. Su despacho calle Arco Real, número 19. (Drogueria.)

D. José Garcia y Córdoba,

retratista y fotógrafo, que no ha perdonado sacrificio para enriquecer y mejorar su gabinete, tiene el honor de ofrecer al público en la calle del Silencio núm. 17.

En él y á los precios mas arreglados se hacen retratos al óleo, miniaturas sobre papel y marfil, copias y restauraciones, fotografías sobre papel color cepias y negro, y sobre cristal de 20 rs. en adelante.

En su mismo gabinete se hallará un elegante y variado surtido de estuches de terciopelo y de piel, marcos dorados de talla y lisos, de ébano y palo santo, alfileres de señora y dijes, todos estos objetos acaban de recibirse directamente de Paris y se espanden casi al precio de fábrica. Dicho establecimiento estará abierto todos los dias, de 10 de la mañana á 3 de la tarde.

Se hallan de venta en la

Shacienda de la Matriz-alta, término de esta ciudad, 5082 pinos: los 1791 de aserrero, y los restantes rollizos; se han señalado para su corta y dividido en tres suertes, cuyo aprecio y condiciones para su venta estan de manifiesto en la secretaria del Escelentísimo Sr. Conde de Gavia.

Tambien estan de venta en la hacienda de Quemadas de este término 135 álamos blancos, 9 fresnos y 37 álamos negros; su precio y condiciones estan de manifiesto en la espresada secretaria.

Obra de venta.—En la im-

prenta de LA ALBORADA se halla de manifiesto un ejemplar de la Historia Universal, por Cesar Cantú, edicion de Gaspar y Ruiz, la cual se arregla rebajándole una tercera parte de su costo y sin poner nada por la pasta que tienen algunos tomos.

Editor responsable, AGISGLO DE PRADOS.

CÓRDOBA.

Impr. de este periódico, plazuela de Frias, 31, á cargo de D. José Gomez.